



Die Rückkehr zum Abitur nach 9 Jahren

Sehr geehrte Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler der 4. Klassen!

Für Sie steht in diesem Schuljahr die Entscheidung über die weitere Schullaufbahn Ihres Kindes an und diese ist auch mit der grundlegenden Wahl einer Schulform verbunden. Mit ihrem Start hat die im Mai 2017 neu gewählte Landesregierung von NRW die Rückkehr aller Gymnasien zu G9 als Regelfall beschlossen, den Schulen selbst aber ein Mitspracherecht auch für den Verbleib in G8 eingeräumt. **Mit einstimmigem Beschluss der Schulkonferenz vom Oktober 2018 wird das Gymnasium Schwertstraße wieder zu G9 zurückkehren.**

Der Zeitplan des Ministeriums sieht diese Rückkehr zum Schuljahr 2019/20 vor, und das für die Anmeldejahrgänge 2018 (dann: Klasse 6) und 2019 (dann: Klasse 5). In den Genuss einer dann wieder verlängerten Schulzeit kommen damit auch Ihre Kinder, die Sie als Schülerinnen und Schüler im kommenden Februar an der Schwertstraße anmelden. Wir stehen als gesamte Schule überzeugt hinter diesem Wechsel und sehen die pädagogischen Gestaltungsmöglichkeiten des G9-Systems. Dazu gehören:

- die Ausweitung von echter Lernzeit in allen Fächern,
- größere Ruhe im Lernbetrieb und
- dadurch vertiefteres Lernen sowie
- die Verlagerung des Beginns der 2. Fremdsprache in Klasse 7,
- die Verlagerung der Differenzierungsangebote in Klasse 9 und
- ein sanfterer Übergang in die gymnasiale Oberstufe ab Klasse 11.

Die Einführung von G8 hat der Schullandschaft seit 2007 aber auch Errungenschaften gebracht, die Eltern und Schülern zunehmend wichtig geworden sind. Bei unserer Rückkehr zu G9 garantieren wir Ihnen daneben den Fortbestand

- einer erprobten und flexiblen Übermittagsbetreuung einschließlich der Verköstigung in unserer Cafeteria und der Möglichkeit einer Hausaufgabenbetreuung,
- eines differenzierten Förderangebots, das Ihr Kind mit seinen Fähigkeiten und Interessen ins Zentrum unseres Handelns stellt, sowie
- von kompetenzorientiert angelegtem Unterricht, der Ihr Kind dort abholt, wo es steht, und beim Erreichen aller modernen Standards des gymnasialen Bildungsweges bestmöglich unterstützt.

Bereits jetzt haben übrigens die Arbeiten an der Erweiterung unserer Förderstrukturen begonnen, die ab dem kommenden Schuljahr auch besonders Leistungsstarke in den Blick nehmen. Dieser Schülergruppe möchten wir in den Strukturen von G9 die Option anbieten, über ein gezieltes Überspringen einer Klassenstufe doch nach 8 Jahren das Abitur abzulegen, also individuell eine G8-Schulzeit zu verwirklichen. Damit ermöglichen wir Ihnen und Ihrem Kind ein Maximum an Flexibilität, abgestimmt auf Ihre Wünsche und Erwartungen an die Schulzeit im Gymnasium Schwertstraße.